

# GACETILLA.

## "El Católico."

Con este nombre ha aparecido en el estadio de la prensa de Guadalajara, un nuevo y bien escrito periódico á quien gustosos enviamos el cambio y nuestro cordial saludo. De él tomamos el siguiente párrafo:

"En las discusiones habidas últimamente en la Escuela Preparatoria de México sobre el texto de filosofía, uno de los profesores positivistas que juzgan ostentar gran ciencia diciendo desatinos garrafales, llegó hasta negar que el espíritu fuera siempre idéntico á sí mismo. Pues señor, á este caballero que niega así la permanencia de la identidad personal, sería bueno que cuando acudiera á la Tesorería, le objetaran su doctrina diciéndole, que ya no es él con quien se hizo el contrato; que el sueldo se le prometió á otra persona que ya se disolvió. ¿Cuánto apostamos á que si se le somete á tal prueba, reniega de su sistema el Sr. Flores?"

## La enseñanza.

La iglesia tiene el poder de enseñar como tiene el de bautizar, es decir, de tal suerte, que este poder es inherente á su constitucion, absoluto, independiente de toda ley humana. Y Jesucristo su fundador, permanecerá con ella hasta la consumacion de los siglos para asistirle en el ejercicio de este poder.

No vemos que en las naciones de la antigüedad, excepto tal vez algunas en que habian prevalecido los principios socialistas, como Esparta, la enseñanza fuese absorbida por el Estado. El derecho de enseñanza ha quedado libre casi siempre y en todas partes, y así sucedió en las naciones cristianas hasta el período revolucionario que comienza en 1789. El Estado favorecía, fomentaba, socorria la enseñanza, pero nunca se constituyó á sí mismo docente, dejando este derecho á la familia y á la Iglesia.

## Penas del Papa.

¡Oh! ¿qué necesidad tiene el Sumo Pontífice de apoyarse en Dios en estas largas y penosas jornadas! ¿Con qué ansiedad debe de esperar las continuas inspiraciones del Espíritu Santo para distinguir la verdad en medio del tumulto de tantas contradicciones ó en la oscuridad de tales distancias! ¿No es acaso el símbolo del Papa la paloma que murmuraba quedo al oír de San Gregorio? En medio de esos gigantes trabajos, los mas ingratos quizá y los menos estimados de todos los trabajos de la tierra, es en verdad muy conmovedora la debilidad del Soberano Pontífice, semejante al estado de flaqueza de su querido Maestro. Su fuerza está en su paciencia, y su majestad en su longanimidad.

*El P. F. G. Faber.*

## Tanda de Ejercicios.

La que para Señoritas ha dado anualmente el Sr. Pbro. D. Ruperto María Zúñiga, tendrá verificativo en la Casa del Oratorio de S. Felipe Neri el día 24 del corriente mes. Para los boletos dirigirse á la sacristía de los templos la Concordia y S. Cristóbal.

## Catequismo.

Se hace saber á los Padres de familia que desde el miércoles 4 del próximo Noviembre comenzará por la tarde á las 4 en S. Cristóbal el catequismo anual, con objeto de preparar niños para la primera comunión del 8 de Diciembre.

## Peregrinaciones.

Es nuevo y admirable el cuadro que ofrecen estas oleadas de pueblo católico que de todos los pueblos del globo, hoy de Francia, mañana de Alemania, un día de Inglaterra, otro día del Canadá, ora de Irlanda, ora de Polonia llegan continuamente á los piés de un Pontífice oprimido, oyen su voz, entréganle filial limosna, reciben su bendicion y vuelven otra vez á sus lejanas patrias, para decir á sus familias que han visto al Papa, que le han oído y han sido por él bendecidos.

## Nuevo médico.

Lo es ya, previa la unánime aprobacion de la Escuela de Medicina y Farmacia del Estado, el Sr. D. Ernesto Espinosa que vive en la casa núm. 4 calle del Hospitalito.

Lo felicitamos, dándole las gracias por el ejemplar de su tesis que se sirvió enviarnos y que aun no hemos tenido tiempo de leer.

## Desafío laudable.

Un generoso católico ofreció no ha mucho tiempo una buena suma de oro, depositada por él en manos de un notario de Paris, á cualquiera de los que negaban los hechos milagrosos de Lourdes, si probaba que era falso ó imaginario uno solo de los muchos que Lasserre cuenta en su historia. Dió tiempo, señaló lugar, dió sus señas á quien quisiera intentarlo. El desafío fué estrepitoso y solemne! Los diarios franceses lo divulgaron por toda Europa. No hubo (nótese bien) ni uno solo de tantos como en la prensa se burlaban de los milagros de Lourdes que tuviese el valor de probar á ganarse aquella suma; de tal modo son incontrastables aquellos milagros.

(Cop.)

## Defuncion.

D. Vicente Careño, de 75 años de edad, falleció el día 5 del presente de una fuerte pulmonia.—Descanse en paz!

Responsable, Francisco Flores Alatorre.

## A los Sres. Corresponsales.

*Aviso á Vds. que he girado á su cargo y á favor de la Admon. de Correos, por el importe de sus respectivas liquidaciones que les he remitido, y espero que se servirán cubrir el giro, aun cuando su liquidacion hubiese sufrido extravío ó tuviese alguna diferencia, que será subsanada en el del trimestre siguiente. A los Sres. Corresponsales que siempre me han remitido sus adeudos de manera diversa, les suplico atentamente que se sirvan hacerlo como lo tienen de costumbre.*

*Francisco Muñoz y Miranda.*

# AVISOS.

LOS

**DOO COTANDADTEC**  
OPUSCULO POR EL LIC. F. FLORES ALATORRE,  
**DOO COTANDADTEC.**

Dedicado al bello sexo.

Habiéndose agotado todos los ejemplares de esta obra, y siendo solicitada por muchas personas, se ha hecho la tercera edicion; pueden hacerse los pedidos de ella, que serán servidos desde luego.

El ejemplar un real.

Fuera de Puebla en la casa de los señores corresponsales del "Amigo de la Verdad."

## ¡ATENCIÓN!

Cera labrada de clase suprema.

En el muy acreditado establecimiento intitulado "EL AGUILA DE ORO" situado en la esquina de Echeverría y Bóvedas de la Compañía, se encuentra un abundante surtido de velas de cera, de clase superior, sin mezcla de ninguna otra sustancia y perfectamente elaborada.

El creciente crédito que cada día adquiere esta cera por su bondad y por las ventajas y economías que su uso proporciona, la recomienda suficientemente á los consumidores.

En esta casa solamente se labra una clase de cera y esta es superior y se vende á UN PESO libra cabal. Se alquilan velas de todos tamaños á precios sumamente cómodos.

192

3

## "EL ESTIO."

Cajon de Ropa. Calle 1<sup>a</sup> de Sto. Domingo núm. 4.  
PUEBLA.

Juan E. López y Hno.

En este establecimiento se encuentra siempre un brillante surtido de ropa extranjera de lujo, medio lujo y corriente; y todos los meses se reciben verdaderas novedades, tanto en géneros finos como corrientes: un elegante surtido de sombreros para señoras y niños.

Confeciones de última moda: artículos de fantasía: Casimires del país finos y corrientes de las mejores fábricas, á precios de México y toda clase de tejidos del país por mayor y menor.

Máquinas para coser, hilo, agujas y aceite para id. Especialidad en ropa de lana y de cuero para las haciendas, cuyas ventas se hacen al contado, con plazo ó en cambio de semillas.

166

11

## CERA PURA LABRADA.

ESQUINA DE MESONES NUM. 2 Y FRENTE A SANTA CATARINA.

En estas casas se venden velas de CERA PURA, superior clase y bien elaborada á un peso libra.

Se alquilan velas á precios cómodos.

191

## BIOGRAFIA

DEL R. P. FRANCISCO JAVIER CAVALIERI  
DE LA COMPAÑIA DE JESUS.

Un cuaderno en cuarto en muy buen papel y clara y hermosa impresion con el retrato del R. P. Cavalieri.

El ejemplar.....25 centavos.

Fuera de Puebla 30 cvs.

ACEITE PARA ALUMBRADO.

## LUZ DIAMANTE.

170 Grados de Farenheit.

DE LA FABRICA

LONGMAN & MARTINEZ.

NEW YORK.

Libre de explosion, humo y mal olor.

Este aceite está fabricado por redestilacion especial exclusivamente para el uso doméstico y muy particularmente donde hay niños. Es cristalino como el agua destilada. Su luz es clara, brillante y sin olor.

ES TAN COMPLETAMENTE SEGURO

que si la lámpara se quiebra por casualidad, la llama quedará extinguida en el acto. Está envasado en la misma forma que el kerosene corriente, teniendo las latas un sifon de Patente que permite llevar las lámparas con la misma lata, sin derrames de ninguna especie. Las mismas lámparas en uso en la actualidad sirven para la LUZ DIAMANTE, limpiándolas y poniendo mechas nuevas que no estén saturadas con otra clase de kerosene.

Se halla de venta en casa de los Sres. C. Fernandez y C<sup>ia</sup>—Mucio Hernandez.—Viuda de Hernandez Hijos y C<sup>ia</sup>—Francisco Fernandez Quijano.—Paz Garcia.—Francisco Paz y Puente.—Ponce y Muñoz.

158

14

IMP. DEL COLEGIO P. DE ARTES.